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Zusammenfassung:  Seit  Beginn  der  neunziger  Jahr  wird  das  Thema 

Gesundheitsberichterstattung vor dem Hintergrund der Dauerreform im Gesundheitssystem 

intensiv  diskutiert.  Damit  verbundene  Forderungen  nach  effektivem  und  effizienten 

Mitteleinsatz in  der  Therapie und der  Prävention von Krankheiten können nur  umgesetzt 

werden,  wenn man Kenntnisse über  die Prävalenz und Inzidenz solcher  Krankheiten und 

deren Ursachen, die durch sie entstehenden Kosten, die zur Verfügung stehenden Mittel hat 

und dies ist Aufgabe der Wissenschaft. Allerdings weist eine Berichterstattung, die letztlich 

der  Politikberatung  dient  orientiert,  immer  normative  Komponenten  auf.  Das  ist 

methodologisch  dann  unproblematisch,  wenn  diese  Wertbasis  der  Forschung  explizit 

dargelegt wird und Wertungen im Objektbereich vermieden werden. Über ersteren Punkt wird 

in der Gesundheitsberichterstattung diskutiert, der letztere Aspekt dagegen ist bislang kaum 

als Problem formuliert worden.

Abstract: Health Reporting:  Nonjudgmental Research?

Health reporting in Germany has been an intensively discussed issue since the 1990s. This is 

due to the permanent debates surrounding the reform of the German health-care systems. One 

major aim of all reforms has been to achieve an effective and efficient use of resource in 

health care and illness prevention. But this aim is only to be achieved if the system has valid 

information concerning the prevalence and incidence of diseases, their  etiology,  costs and 

available resources – and this is a task of research. However, reports that are expected to 

advise politics almost always begins to assume normative aspects. That is not a problem, if 

the normative basis of research is clearly addressed and that research is not presented as being 

objective. The former is an issue in health reporting, but the latter is one that is hardly ever 

even formulated as a problem.


